

Las finanzas públicas locales podrían desacelerar la economía (El Financiero 15/03/13)

Las finanzas públicas locales podrían desacelerar la economía (El Financiero 15/03/13) Marcela Ojeda Castilla Viernes, 15 de marzo de 2013 Inversión en infraestructura peligra por la situación en estados y municipios. Posible efecto sobre las obras en las regiones: Banxico. Enfriamiento en la zona sur se extendió al centro. - Finanzas de los estados pueden frenar al país Entre los riesgos internos de desaceleración económica para los próximos meses, directivos empresariales advirtieron la situación de las finanzas en algunos estados y municipios, que podría afectar la inversión en infraestructura pública en distintas regiones del país. Entrevistados por el Banco de México (Banxico) entre el 17 de diciembre y el 31 de enero pasados, los empresarios anticiparon que si bien en los próximos seis meses las economías regionales seguirán creciendo, lo harán a un menor ritmo que el observado en la primera mitad del año. Entre los principales riesgos externos e internos que podrían afectar la expansión, más de 50 por ciento de los consultados reiteró un entorno con crecimiento económico mundial más débil, y el efecto que la situación de ciertas finanzas públicas locales pudiera tener sobre las obras públicas en su región. Entre los riesgos para una expansión de la demanda predominan aquellos cuya materialización incidiría a la baja en los niveles de actividad; en lo externo, la mayor preocupación se asocia al debilitamiento de la economía mundial más allá de lo esperado. En lo doméstico, los riesgos se vinculan a la debilidad fiscal señalada, pero también a la posibilidad de que los avances que se han logrado en la percepción sobre la seguridad pública se reviertan. En conferencia, Alberto Torres, director general de Investigación Económica del Banxico, indicó que la desaceleración económica que se observó en la región sur durante el tercer trimestre de 2012 se extendió al centro en el cuarto trimestre. Escenarios Añadió que con base en la información económica regional y en las opiniones de cerca de 500 directivos de empresas de diversos sectores y 628 de la industria manufacturera, en todas las regiones la expectativa de la inflación general anual retomó una trayectoria convergente con la meta de 3 por ciento. Ello, como consecuencia de la disipación parcial de los choques transitorios que en los trimestres previos incidieron en la trayectoria de la inflación de corto plazo, agregó Torres García. Destacó que la mayoría de los directivos consultados prevé que en 2013 las presiones inflacionarias serán menores que las de 2012. En cuanto a la actividad económica, precisó que en general, en el norte, centro y sur, los directivos de empresas esperan que el ritmo de expansión de la demanda de sus productos se desacelere en la primera parte de 2013 en relación con el cuarto trimestre de 2012. La expectativa de desaceleración es más acentuada entre las fuentes consultadas en el norte del país, mientras que en la región centro-norte anticipan que la tasa de crecimiento de la demanda en el primer semestre será similar a la del cierre del año pasado. El reporte subraya que si sólo se considera la opinión de los directivos del sector manufacturero, en toda las regiones del país la expectativa de desaceleración es aún mayor, y la opinión de los que fueron consultados en el norte, es menos optimista. Más de 50 por ciento estimó que el debilitamiento de la economía mundial continuará incidiendo sobre la demanda externa, por lo que el crecimiento de la demanda interna seguirá siendo importante en la dinámica de las economías regionales durante los próximos seis y 12 meses. Entre los factores que impulsarían la demanda interna, destacaron las facilidades en el financiamiento a consumidores y empresas; la inversión que se espera en los sectores manufacturero, minero, turístico y energético, y la reforma laboral aprobada por el Congreso en noviembre pasado. Las respuestas de los directivos destacan que las obras de infraestructura programadas contribuirán a elevar la productividad de las empresas a nivel regional, y reconocen que la profundización del proceso de reforma estructural alentaría el crecimiento económico regional en el mediano plazo.